



Embajada de la República Dominicana  
en los Estados Unidos de América



# AGENDA DIPLOMÁTICA

No. 3 2025



Estimados lectores:

En esta tercera edición de Agenda Diplomática, correspondiente al período octubre-diciembre de 2025, presentamos una compilación de las principales acciones desarrolladas por la Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos durante el cierre del año, reflejo de una agenda diplomática dinámica, estratégica y orientada a resultados concretos.

Este trimestre estuvo marcado por una intensa labor de vinculación política, económica, tecnológica y cultural, en consonancia con los ejes prioritarios de la política exterior dominicana. En el ámbito económico y comercial, continuamos avanzando en el posicionamiento de la República Dominicana como un socio confiable y competitivo de los Estados Unidos, impulsando iniciativas vinculadas al comercio, la atracción de inversión extranjera y la integración del país en cadenas de valor estratégicas, particularmente en sectores de alto contenido tecnológico, como la inteligencia artificial, los semiconductores, la salud y la energía.

De manera especial, destacamos los avances alcanzados en la cooperación tecnológica, incluyendo la vinculación del país la empresa líder del ecosistema global de innovación, así como el respaldo a iniciativas orientadas al fortalecimiento de la Estrategia Nacional de Inteligencia Artificial. Estas acciones reafirman el compromiso de la República Dominicana con una visión de desarrollo basada en la innovación, el talento humano y la transformación digital.

En el plano político-diplomático, la Embajada sostuvo una activa agenda de diálogo y acercamiento con el Congreso de los Estados Unidos, agencias del Poder Ejecutivo, la Casa Blanca, centros de pensamiento y actores estratégicos, fortaleciendo los vínculos en torno a temas clave como la seguridad regional, la gobernanza democrática, el comercio y la estabilidad hemisférica.

Asimismo, continuamos impulsando una diplomacia cultural, educativa y comunitaria, orientada a fortalecer los vínculos con la comunidad dominicana, promover nuestros valores, identidad y talento y acompañar iniciativas que resaltan el aporte de los dominicanos en el exterior. Las actividades culturales, académicas y comunitarias celebradas durante este trimestre reflejan nuestro firme compromiso con una diplomacia cercana, inclusiva y humana.

En el ámbito institucional, avanzamos en procesos de modernización y sostenibilidad, destacándose la implementación del Plan de Embajadas Verdes 2025-2026 y el fortalecimiento de capacidades internas, reafirmando nuestro compromiso con una gestión eficiente, transparente y alineada con los estándares del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Los invito a recorrer estas páginas para conocer en detalle las actividades que dan cuenta de una agenda de trabajo coherente, estratégica y orientada al fortalecimiento de la relación bilateral entre la República Dominicana y los Estados Unidos, así como al bienestar de nuestra comunidad en el exterior.

Con aprecio,

*María Isabel Castillo*  
Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria  
de la República Dominicana en los Estados Unidos de América

## **Sección Comercial diseña estrategia para promoción de la República Dominicana en los Estados Unidos**

La Sección Comercial de la Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos ha diseñado una estrategia comercial titulada “Estrategia de la Embajada de la República Dominicana en EE. UU. frente al Repositionamiento del Comercio Global”, con el objetivo de fortalecer el posicionamiento de la oferta exportable dominicana en el mercado de los Estados Unidos de América, así como ampliar los beneficios económicos derivados del comercio bilateral.

Esta estrategia busca responder de manera proactiva a las nuevas dinámicas del comercio internacional, aprovechando las ventajas competitivas del país y su relación estratégica con el mercado estadounidense.

La estrategia se fundamenta en tres pilares interrelacionados, concebidos para fortalecer de manera integral la presencia comercial y económica de la República Dominicana en los Estados Unidos:

Promoción Comercial, orientada a impulsar la visibilidad y el acceso de los productos y servicios dominicanos con potencial exportable en el mercado estadounidense.

Atracción de Inversión Extranjera, enfocada en posicionar a la República Dominicana como un destino competitivo y confiable para la inversión, particularmente en sectores estratégicos y de alto valor agregado.

Política Comercial Internacional, dirigida a dar seguimiento y apoyo a las iniciativas de política comercial, facilitación del comercio y fortalecimiento del marco institucional que impacta el intercambio bilateral.

Con esta iniciativa, la Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos reafirma su compromiso de contribuir al fortalecimiento de la relación comercial y de inversión entre ambos países, promoviendo una inserción más competitiva de la economía dominicana en el contexto del comercio global.



## La Embajada de la República Dominicana dice presente en el Festival Cultural Dominicano 2025

6 de octubre de 2025 - Representada por la ministra consejera, Bethania Fernández, enlace con la comunidad, nuestra Embajada acompañó a la comunidad dominicana en los Estados Unidos en un día lleno de música, danza, gastronomía y tradiciones que resaltan lo mejor de nuestra identidad.



## Reunión virtual con America First Policy Institute

7 de octubre de 2025 - La Embajadora sostuvo una reunión con representantes del America First Policy Institute (AFPI), en donde se abordaron posibles vías de colaboración orientadas a fortalecer las relaciones bilaterales y fomentar un mayor entendimiento entre ambos países. Durante el encuentro, se discutieron iniciativas conjuntas en materia de diplomacia pública y cooperación. Ambas partes manifestaron su disposición a mantener un canal de comunicación abierto para coordinar futuras actividades y visitas que impulsen el diálogo y la cooperación estratégica.



## Visita de estudiantes del Centro de Educación Integral de la PUCMM

7 de octubre de 2025 - La Embajada recibió la visita de un grupo de estudiantes del Centro de Educación de Educación Integral del Exterior (CESUDEX), programa del Diplomado Internacional en Política, Diplomacia y Gestión Consular de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, quienes se encontraban en la ciudad de Washington, D.C. conociendo más sobre los trabajos que realizan las misiones dominicanas en el país. La embajadora Castillo recibió al grupo en las instalaciones de la Embajada y sostuvo una conversación sobre la agenda bilateral y los procesos de fortalecimiento en el que incurre la actual administración.



## **Reunión de trabajo con el senador republicano de Ohio, Bernie Moreno**

7 de octubre de 2025 - La Embajadora sostuvo una reunión de trabajo con el senador republicano por Ohio, Bernie Moreno, quien manifestó un marcado interés en la región de América Latina y el Caribe. Durante el encuentro se abordaron temas de interés bilateral y regional, incluyendo las oportunidades que ofrece la República Dominicana en materia de nearshoring, la promoción de valores democráticos y la seguridad regional. Ambas partes reafirmaron su compromiso de fortalecer el diálogo y la cooperación entre la República Dominicana y los Estados Unidos. La Embajadora estuvo acompañada por el ministro consejero, Samuel Catrain.



## **Embajadora acompaña al ministro Álvarez, en reunión con el senador de Florida, Rick Scott**

8 de octubre de 2025 - La Embajadora acompañó al ministro Álvarez, en reunión con el senador de Florida, Rick Scott, para dialogar sobre temas de interés mutuo incluyendo comercio bilateral y seguridad regional. Cabe destacar que Florida alberga una gran comunidad dominicana, cuyos aportes culturales, económicos y sociales enriquecen tanto al Estado como a nuestro país. Además, el 50% de nuestras exportaciones a EE. UU. tienen salida por los puertos de Florida.



## **Conversatorio de Magín Díaz, ministro de Hacienda de RD, en el Atlantic Council**

15 de octubre de 2025 - Los consejeros Jonathan Aragonez y Emilia Conde, acompañaron al ministro de Hacienda de la República Dominicana, Magín Díaz, durante el evento del Atlantic Council sobre las perspectivas económicas del país y las relaciones económicas bilaterales entre la República Dominicana y Estados Unidos.

El ministro Díaz resaltó que la República Dominicana impulsa un ambicioso programa de reformas para fortalecer su estabilidad macroeconómica y promover el crecimiento sostenido. Durante sus palabras realizó un análisis de las perspectivas económicas del país y presentó las prioridades del gobierno en materia fiscal y de inversión. Informó que RD busca promover la cooperación con Estados Unidos y otros socios internacionales, al reforzar la confianza del sector privado en las políticas económicas dominicanas, sobre todo teniendo en cuenta la estabilidad política y de desarrollo comercial que mantiene el país.



## **Desayuno de Trabajo APCO Worldwide**

16 de octubre de 2025 - La consejera y jefa de misión adjunta, Emilia Conde participó del desayuno de trabajo de APCO Worldwide, agencia de consultoría internacional con sede en Washington, D.C. en ocasión de dialogar sobre los “Cambios tectónicos: construyendo resiliencia en un mundo en constante cambio”, con la participación de la embajadora Linda Thomas, antigua embajadora estadounidense ante la ONU y el señor Anthony Costa, presidente del Secretariado del B20 de Sudáfrica, diálogo empresarial del G20.



## **Conferencia “Forecast on Latin America and the Caribbean with the US Chamber of Commerce”**

21 de octubre de 2025 - La embajadora Castillo participó en el panel “Armchair Conversation – Summit of the Americas” durante la Forecast on Latin America and the Caribbean Conference 2025, organizada por la U.S. Chamber of Commerce junto a la Association of American Chambers of Commerce in Latin America and the Caribbean (AACCLA).

Junto a Fabrizio Operetti, gerente de Productividad, Comercio e Innovación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y Anne McKinney, ejecutiva de AACCLA y moderadora del panel, la embajadora Castillo exploró el papel clave de la región en el marco de la Cumbre de las Américas, destacando la importancia del fortalecimiento de la cooperación público-privada y las oportunidades de crecimiento para América Latina, el Caribe y los Estados Unidos.



## **Visita de cortesía de Carlos Sánchez, comediante, a Embajada**

23 de octubre de 2025 - El comediante dominicano Carlos Sánchez fue recibido con entusiasmo en la Embajada de República Dominicana, donde el personal se reunió para darle la bienvenida en nombre de la embajadora Castillo Báez. El ambiente estuvo cargado de alegría y orgullo, reflejando el reconocimiento al talento de Sánchez y su contribución a la difusión de la cultura dominicana a través del humor. Durante el encuentro, se conversó acerca de su trayectoria en el entretenimiento y el impacto positivo de su comedia, que no solo provoca risas sino que también acerca a la comunidad dominicana a sus raíces al visitar las ciudades con mayor número de dominicanos durante su tour por los Estados Unidos de América.

## Operativos Sección Consular

Producto	Cantidad
VISAS	926
SERVICIOS NOTARIALES (PODERES, AUTORIZACIONES, ENTRE OTROS)	507
TRADUCCIONES AL ESPAÑOL	217
PASAPORTES	960
ASISTENCIA PRIVADOS DE LIBERTAD PROCESO DEPORTACIÓN	1088

Durante el mes de octubre del año en curso fueron realizados dos operativos móviles, a los fines de obtener la renovación de pasaporte dominicano, a aquellos ciudadanos que se encuentran en el Estado de Carolina del Norte, específicamente en las localidades de Charlotte y Raleigh, logrando como resultado:

LOCALIDAD	CANTIDAD DE TRÁMITES REALIZADOS
CHARLOTTE	65
RALEIGH	76

Trabajamos además en el proyecto de propiciar la conformación de una RED DE MUJERES, con ciudadanas dominicanas miembros de la diáspora en el DMV, sosteniendo con alrededor de unas 15 mujeres (hasta la fecha) varias reuniones tanto presenciales como virtuales, para la captación de las mismas, para formar la directiva de la red.





## Desfile de Banderas del Día de las Naciones Unidas

24 de octubre de 2025 - La Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos participó en la celebración del Día de las Naciones Unidas, organizada por Oneness-Family School en Chevy Chase, Maryland.

El evento reunió a representantes diplomáticos, autoridades locales, docentes y estudiantes en un colorido Desfile de Banderas que simbolizó el compromiso de la comunidad internacional con la paz, la cooperación y el entendimiento entre los pueblos. Durante la jornada, los estudiantes presentaron trabajos académicos y culturales inspirados en los valores de la Carta de las Naciones Unidas, resaltando la importancia de la educación en la construcción de un mundo más justo y solidario.

Al concluir las presentaciones culturales y los proyectos estudiantiles, los participantes pudieron disfrutar de un almuerzo internacional, compuesto por platos típicos de los diferentes países representados, celebrando así la riqueza gastronómica y la diversidad cultural del mundo.

La consejera Pilar Awad, encargada de asuntos académicos y culturales, asistió en representación de la embajadora María Isabel Castillo.



## **Embajadora participa en el evento Global Couture U.S. en Washington, D.C.**

26 de octubre de 2025 - La embajadora Castillo Báez participó en el evento Global Couture U.S., celebrado en el histórico Andrew W. Mellon Auditorium, un espacio emblemático que reunió a representantes del mundo de la moda, el arte, la cultura y la diplomacia.

Antes del inicio del evento, la Embajadora tuvo la oportunidad de conocer y compartir con miembros de la comunidad dominicana residentes en el área metropolitana de Washington, D.C.

El evento contó con la participación de diseñadores y artistas internacionales, destacando la diversidad cultural y la creatividad como instrumentos de diálogo y entendimiento entre naciones.

Acompañó a la Embajadora la consejera Pilar Awad, encargada de asuntos culturales y académicos de la misión diplomática.



## Global AI Futures, Innovation, Sovereignty and Collaboration

27 de octubre de 2025 - La embajadora Castillo Báez participó en el GTDC Day de NVIDIA, un espacio que congregó a líderes globales del ecosistema de la Inteligencia Artificial.

En el marco del evento, el equipo de la Embajada asistió a la conferencia magistral de Jensen Huang, fundador y CEO de NVIDIA, y sostuvo, junto a NAP del Caribe, reuniones de trabajo orientadas a dar seguimiento y avanzar en la implementación del Memorando de Entendimiento (MOU) suscrito con NVIDIA. Estas acciones contribuyen a fortalecer la cooperación tecnológica y a ampliar las oportunidades de desarrollo digital para la República Dominicana. La embajadora tuvo la oportunidad de saludar brevemente a Jensen Huang. En este evento, acompañaron el ministro consejero, Samuel Catrain y el consejero, Jonathan Aragonez.



## **Reunión con Deputy Chief of Mission de Baréin**

28 de octubre de 2025 - La jefa de misión adjunta de la Embajada de la República Dominicana, Emilia Conde, recibió al jefe de misión adjunto de la Embajada del Reino de Baréin en Washington, D.C., Naser Al Khalifa, en un encuentro en el que intercambiaron puntos de vista sobre temas de interés común y destacaron la importancia de fortalecer los lazos bilaterales. Participaron también la tercera secretaria de la Embajada Dominicana, Eugenia Jorge, y el tercer secretario de Baréin, Yusuf Khaled. Durante la reunión, se reafirmó el compromiso de continuar fomentando el diálogo y la amistad entre la República Dominicana y Baréin, en favor de fortalecer la cooperación y el intercambio entre ambos países. Además, se destacó que Baréin se encuentra en proceso de ser concurrente a la República Dominicana, lo que reforzará aún más los vínculos diplomáticos y la colaboración bilateral.



## **Visita de la 22da promoción de la Maestría de Defensa y Seguridad Nacional de la Escuela de Graduados de Altos Estudios Estratégicos del MIDE**

29 de octubre de 2025 - La embajadora Castillo Báez recibió con entusiasmo a los integrantes de la 22da Promoción de la Maestría en Defensa y Seguridad Nacional de la Escuela de Graduados de Altos Estudios Estratégicos (EGAAE) del Ministerio de Defensa de la República Dominicana en la sede de la Embajada. Los estudiantes se encontraban de visita en la ciudad de Washington D. C. acompañados por el director de la Escuela, general de brigada, Vicente Mota Medina, ERD.

Fue un encuentro muy especial, coordinado por nuestra agregaduría militar, naval, policial y aérea, en donde los maestrantes pudieron compartir con los funcionarios de la Misión e intercambiar impresiones acerca de las prioridades en materia de seguridad y defensa incluidas en nuestra agenda bilateral.

Agradezco profundamente las atenciones y los obsequios que me hicieron llegar, un gesto que valoro con gran aprecio.



## Visita al Instituto Milken en Washington, D.C.

29 de octubre de 2025 - La embajadora Castillo Báez realizó una visita al Instituto Milken en Washington D.C., donde fue recibida por María Jose Ochoa, directora de Asuntos Gubernamentales del Instituto, con quien tuvo la oportunidad de recorrer las instalaciones. Durante el tour, la Embajadora conoció de cerca los programas de investigación y las iniciativas que el Instituto impulsa en áreas como la innovación y la economía. En el encuentro, ambas partes sostuvieron un diálogo productivo sobre posibles áreas de colaboración, con el objetivo de fortalecer los lazos entre la Embajada y el Instituto Milken, promoviendo futuros proyectos conjuntos.



## XXXVI Asamblea Plenaria CEAL

4 de noviembre de 2025 - La embajadora Castillo Báez participó en la XXXVI Asamblea Plenaria del Consejo Empresarial de América Latina (CEAL), titulada "Desglobalización y Reconfiguración: ¿Oportunidad para América Latina?" por invitación del presidente de CEAL Internacional, Roberto Zamora.

Durante este importante encuentro, que reunió a destacados empresarios y líderes regionales, así como una amplia delegación de empresarios dominicanos, se debatieron los desafíos y oportunidades que enfrenta la región ante los cambios en el contexto económico global.

La participación de la Embajadora reflejó el compromiso con la promoción del diálogo y la cooperación entre los sectores público y privado, impulsando estrategias conjuntas para fortalecer la integración, la innovación y el desarrollo sostenible en América Latina y sus aliados.

Los oradores incluyeron al presidente del Ecuador, Daniel Noboa, el secretario general de la OEA, Albert Ramdin, el vicepresidente ejecutivo del Banco Interamericano de Desarrollo, Jordan Schwartz y el subsecretario de Estado de los Estados Unidos, Christopher Landau.



## **Firma De Libro De Condolencias Cheney**

4 de noviembre de 2025 - La embajadora Castillo Báez acudió al Departamento de Estado para firmar el libro de condolencias con motivo del fallecimiento del ex vicepresidente de los Estados Unidos, Richard Cheney. En nombre del Gobierno de la República Dominicana y de su pueblo, expresó sus más sinceras condolencias a la familia Cheney y al pueblo estadounidense por esta pérdida.



## **Reunión con Don Cristobal, líder comunitario en Charlotte, Carolina del Norte**

5 de noviembre de 2025 - La embajadora María Isabel Castillo, sostuvo una reunión con miembros de la diáspora de la localidad de Charlotte, Carolina del Norte, encabezada por el señor Cristobal y varios representantes de la comunidad dominicana en dicha localidad, donde se conversó sobre el éxito obtenido en el operativo móvil realizado el 18 de octubre de los corrientes. La Embajadora aprovechó la ocasión para resaltar el trabajo que viene realizando el señor Cristobal con la comunidad.

AMERICA FIRST, **AL**



## AFPI Mesa Redonda Sobre Venezuela

7 de noviembre de 2025 - La Embajadora participó de la Mesa Redonda y Diálogo de Alto Nivel sobre Venezuela, organizado por el America First Policy Institute (AFPI). Durante este encuentro, líderes venezolanos, expertos regionales y funcionarios estadounidenses abordaron temas cruciales sobre el futuro de Venezuela, la defensa de la libertad y el papel de EE. UU. en el hemisferio occidental. El evento contó con la participación virtual de María Corina Machado, así como con un mensaje especial del presidente electo, Edmundo González Urrutia.



## **Reconocimiento del primer joven que culmina el Programa de Pasantías de esta Misión Diplomática**

7 de noviembre de 2025 - La Embajada llevó a cabo un acto para reconocer al primer pasante que culminó el programa de pasantías institucionalizado por esta Misión Diplomática, marcando un hito en el compromiso con la formación profesional de jóvenes talentos.

Durante el evento, se destacó la importancia de esta iniciativa como espacio de aprendizaje y fortalecimiento de capacidades académicas y profesionales para los participantes.

La ceremonia culminó con la entrega oficial del certificado al pasante Samuel Elías Mercedes, en reconocimiento a su dedicación, esfuerzo y valiosa colaboración en las actividades de la Embajada durante los últimos meses.



## Actividad infantil para promoción de valores de nuestra Constitución, con la participación del defensor del pueblo, Pablo Ulloa

8 de noviembre de 2025 - Con el propósito de fomentar la identidad dominicana en la comunidad en los Estados Unidos, esta Embajada propició una actividad educativa dirigida a niños dominicanos residentes en el área del DMV, con el propósito de acercarlos, de manera divertida y sencilla, a los valores de la Constitución de la República Dominicana.

La Embajada dio la bienvenida al defensor del pueblo, Sr. Pablo Ulloa, creador de Constitución Animada, una iniciativa que promueve el conocimiento ciudadano a través de experiencias dinámicas. También participaron en la actividad el director ejecutivo del Consejo Consultivo, Sr. Frank Olivares; el presidente del Consejo Consultivo, Sr. Christian Jiménez; y el coordinador de eventos, Sr. Waldo Cruz.

Acompañado del personaje Pepe, amigo y compañero de enseñanza del señor Ulloa, el defensor del pueblo presentó a los niños conceptos claves sobre los derechos y deberes ciudadanos, la importancia del respeto, la convivencia pacífica y la buena administración pública.

Los niños tuvieron la oportunidad de aprender de forma interactiva, cantar el himno nacional y compartir un momento educativo que fortalece los valores patrios desde temprana edad. La embajadora María Isabel Castillo, compartió un mensaje invitando a los niños a "aprender, disfrutar de la compañía de Pepe, y dejar brillar en sus corazones esa energía y luz resplandeciente que nos hace destacar en el mundo como dominicanos". Concluyó diciendo: "Adelante, juntos siempre!"

Por parte de la Embajada estuvieron presentes la Encargada de Negocios a.i., consejera Emilia Conde; la ministra consejera Bethania Fernández; la consejera Pilar Awad, encargada de asuntos culturales, los terceros secretarios Carlos Brito y Eugenia Jorge; y la asistente administrativa Jeannette Abréu.



## **Reunión con el jefe de gabinete adjunto de la Casa Blanca, Stephen Miller**

12 de noviembre de 2025 - La embajadora Castillo Báez sostuvo una productiva reunión con el jefe de gabinete adjunto de la Casa Blanca, Stephen Miller, en la que se abordaron temas clave de la agenda bilateral y se reafirmó el compromiso compartido de fortalecer los lazos de cooperación entre ambos países. Durante el encuentro, se destacaron los avances en materia de desarrollo económico, innovación y seguridad regional, así como la importancia de seguir impulsando el diálogo constructivo y el trabajo conjunto en beneficio de nuestras naciones y de la región.

## **Vinculación del país a la empresa NVIDIA y apoyo en la suscripción del MOU para impulsar la Estrategia Nacional de Inteligencia Artificial**

14 de noviembre de 2025 - La República Dominicana y la empresa tecnológica NVIDIA firmaron un Memorándum de Entendimiento (MOU) con el objetivo de fortalecer la cooperación en áreas estratégicas vinculadas a la innovación tecnológica, el desarrollo de talento humano, la transformación digital y la adopción de tecnologías avanzadas, incluyendo inteligencia artificial y soluciones de alto rendimiento computacional.

El acuerdo fue suscrito como parte de los esfuerzos del Gobierno dominicano por posicionar al país como un hub tecnológico y de innovación en la región, alineado con las nuevas dinámicas del comercio global y las cadenas de valor de alto contenido tecnológico.

El Memorándum de Entendimiento establece un marco de colaboración orientado a:

- Promover el desarrollo de capacidades tecnológicas en la República Dominicana, con énfasis en inteligencia artificial, computación avanzada y transformación digital.
- Impulsar programas de formación y capacitación de talento humano, incluyendo estudiantes, profesionales y técnicos dominicanos.
- Explorar oportunidades de cooperación académica, investigación aplicada y transferencia de conocimiento.
- Fomentar el ecosistema de innovación y emprendimiento tecnológico, apoyando iniciativas públicas y privadas.
- Identificar oportunidades para la atracción de inversión extranjera en sectores de alta tecnología y valor agregado.

NVIDIA es una empresa líder mundial en tecnologías de computación acelerada, inteligencia artificial y soluciones gráficas avanzadas, con un rol clave en el desarrollo de tecnologías que impulsan sectores como la industria, la salud, la educación, la movilidad y los servicios digitales.





## **39.<sup>a</sup> Edición de los Premios a la Excelencia Exportadora 2025 de ADOEXPO**

17 de noviembre de 2025 - En representación del canciller Roberto Álvarez, el viceministro Hugo Fco. Rivera participó como jurado en la 39.<sup>a</sup> edición de los Premios a la Excelencia Exportadora 2025, evento organizado por ADOEXPO y encabezado por el presidente Luis Abinader, donde reconocieron a quienes llevan lo mejor de República Dominicana a los mercados internacionales.

Durante el acto, la Embajada recibió un reconocimiento especial en el renglón “Servicio al Sector Exportador en el Extranjero”, quienes reafirmaron el compromiso de fortalecer los lazos comerciales entre República Dominicana y los Estados Unidos de América. En el mes de diciembre, durante una visita de trabajo, la embajadora Castillo recibió el premio en sus manos, mostrando gran orgullo por el trabajo realizado durante los primeros meses de su gestión, acompañada de su equipo comercial.

## **Ciclo de Cortometrajes Iberoamericanos Celebrado en Dupont Underground, una valiosa Iniciativa de AACIA the Future of Hemispheric Cooperation**

19 de noviembre de 2025 - La República Dominicana participó en el Ciclo de Cortometrajes Iberoamericanos celebrado en Dupont Underground, una valiosa iniciativa de AACIA que pone en relieve la riqueza y diversidad del cine de nuestra región.

En esta ocasión se proyectó el cortometraje “La soledad no viene sola”, de la talentosa directora dominicana Amanda Valle, una obra que destaca por su sensibilidad, su mirada íntima y su potente lenguaje visual. La muestra también reunió producciones de Argentina, Panamá, Perú, Ecuador y Chile, ofreciendo un verdadero mosaico de voces iberoamericanas.

En representación de nuestra Embajada asistieron Pilar Awad, encargada de asuntos culturales y agregada cultural para Iberoamérica, y Jeannette Abréu, asistente administrativa, quienes compartieron con colegas y público este espacio de diálogo a través del arte.

## **La Embajada dominicana felicita a Martha Dolores Oller Portes, reconocida en la comunidad del DMV como “Martika con K”, por obtener el Primer Lugar en el concurso “Cuéntame tu Historia”**

20 de noviembre de 2025 - La Embajada Dominicana felicita a Martha Dolores Oller Portes, reconocida en la comunidad del DMV como “Martika con K”, por obtener el Primer Lugar en el concurso “Cuéntame tu Historia”.

Su relato, “Transformación resiliente: del fuego al merengue”, resultó ganador de la tercera edición del certamen organizado por el INDEX y el MIREX, gracias a su sensibilidad, fortaleza y profundo arraigo a sus raíces dominicanas.

De Katanga a Washington, su historia inspira a toda nuestra comunidad y demuestra el poder de narrar nuestras vivencias con autenticidad.

Extendemos también nuestras felicitaciones a todos los ganadores, menciones de honor y participantes, cuyas voces enriquecen la memoria colectiva de los dominicanos en el exterior.



## Latin Fashion Week Awards 2025

19 de noviembre de 2025 - República Dominicana dijo presente en el Latin Fashion Week, celebrado en el histórico Warner Theater de Washington, D.C., un evento que celebra la creatividad y diversidad de la moda latinoamericana.

En representación de la embajadora María Isabel Castillo, asistieron la ministra consejera Bethania Fernández y la consejera Pilar Awad, acompañando esta iniciativa que impulsa el talento latino y proyecta nuestras historias en escenarios internacionales.

La noche incluyó un hermoso tributo al merengue, con la voz del talentoso artista dominicano Darwing, la participación especial de Aramis Camilo y la vibrante presentación del grupo de baile Larimar Folklor Dominicano, que llenó el escenario de ritmo, cultura y orgullo caribeño.

Felicitamos a la fundadora y productora ejecutiva Sobeidy Vidal, quien además realizó un sentido homenaje al reconocido diseñador de chacabanas Martín Polanco, destacando su legado y valioso aporte a la moda dominicana. En sus palabras, agradeció también a los extranjeros que apoyan y se suman al talento latino, fortaleciendo los lazos culturales y creativos de nuestra comunidad.

Asimismo, diseñadores y artistas de la moda latinoamericana fueron reconocidos en distintas categorías, celebrando su creatividad, dedicación e impacto en la industria.

## **Delegación oficial, encabezada por presidente, Luis Abinader Corona, asiste a reunión anual de la Asociación de la Industria de Semiconductores**

20 y 21 de noviembre de 2025 - La Embajadora María Isabel Castillo formó parte de la delegación oficial encabezada por el presidente de la República Dominicana, Luis Abinader, en su participación en la Reunión Anual de Semiconductores, un espacio de alto nivel que reúne a los principales actores de una de las industrias más estratégicas para la economía y la innovación global.

La presencia del presidente Abinader y su comitiva en este importante foro internacional forma parte de los esfuerzos del Gobierno dominicano para posicionar a la República Dominicana dentro de la cadena global de valor de los semiconductores, un sector clave para el desarrollo tecnológico, la competitividad industrial y la resiliencia de las cadenas de suministro a nivel mundial.

En el marco de la reunión, el mandatario y los funcionarios que integraron la delegación sostuvieron encuentros con directores ejecutivos (CEO) y líderes de empresas y organizaciones del sector, enfocados en fortalecer el papel de la República Dominicana en la cadena global de semiconductores, así como en identificar oportunidades de inversión, cooperación tecnológica y desarrollo de talento humano especializado.

Durante estas reuniones, se destacaron las ventajas competitivas del país, entre ellas su estabilidad macroeconómica, ubicación geográfica estratégica, acceso preferencial al mercado estadounidense, régimen de zonas francas, infraestructura logística y un entorno favorable para la inversión extranjera.

Con esta participación, la República Dominicana refuerza su presencia en los principales espacios de diálogo internacional del sector tecnológico y avanza de manera firme en su objetivo de integrarse a la cadena global de semiconductores y fortalecer su posicionamiento como destino estratégico para la inversión y la innovación.





## **El canciller Roberto Álvarez recibió en su despacho a la embajadora María Isabel Castillo**

1 de diciembre de 2025 - La embajadora realizó una visita al Canciller Roberto Alvarez para repasar la agenda de trabajo bilateral entre la República Dominicana y los Estados Unidos de América. Estuvieron presentes el viceministro para asuntos de política exterior bilateral, Francisco Caraballo y el director de relaciones con los EE.UU. Mario Arvelo.



## **Sección Comercial de la Embajada sostiene encuentro estratégico con empresa Medline**

2 de diciembre de 2025 - La Sección Comercial de la Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos sostuvo un encuentro estratégico con representantes de la empresa Medline.

La visita tuvo como propósito presentar generalidades relevantes sobre Medline, incluyendo su establecimiento, trayectoria, presencia internacional y planes futuros de expansión en la República Dominicana, así como exponer los esfuerzos de la empresa para priorizar los productos médicos en las negociaciones bilaterales de comercio entre los Estados Unidos y la República Dominicana.

Durante el encuentro, el equipo comercial de la Embajada recibió al Sr. Rob Calia, vicepresidente de Asuntos Gubernamentales de Medline, quien estuvo acompañado por miembros de su equipo, así como el Sr. Kevin P. Garvey, representante del bufete Steptoe LLP. La reunión permitió intercambiar información sobre el entorno comercial y regulatorio, así como explorar oportunidades de colaboración que contribuyan al fortalecimiento del comercio bilateral en el sector de dispositivos y suministros médicos.

La Sección Comercial de la Embajada reafirmó el compromiso del Gobierno dominicano de promover un diálogo constructivo con empresas líderes del sector salud, con miras a fomentar la inversión, la transferencia de conocimiento y el posicionamiento de la República Dominicana como un socio estratégico en las cadenas de suministro de productos médicos.

Este encuentro forma parte de las acciones continuas de la Embajada para impulsar el comercio bilateral, atraer inversión extranjera y apoyar iniciativas que fortalezcan sectores estratégicos para el desarrollo económico de la República Dominicana.



## **Visita de Michelle Hooper de Kids Alive DR: tres décadas de trabajo por la niñez y juventud dominicana**

2 de diciembre de 2025 - La Embajadora sostuvo una reunión con Michelle Hooper, representante de Kids Alive DR, organización que trabaja a favor de la educación de los niños y jóvenes de República Dominicana. Michelle presentó los logros alcanzados por la organización, especialmente en la formación continua de su personal docente, en la reducción significativa de los índices de deserción escolar y de embarazos en adolescentes en las comunidades donde intervienen.

Destacamos y agradecimos profundamente el trabajo de instituciones como Kids Alive DR, cuyo compromiso contribuye al fortalecimiento social, educativo y humano de la República Dominicana.



## **Embajada sostiene reunión con ministro de Energía y Minas, Joel Santos Echavarría**

2 de diciembre de 2025 - El ministro de Energía y Minas, Joel Santos Echavarría, recibió una visita de cortesía de la embajadora dominicana ante los EE. UU., María Isabel Castillo, con el propósito de trazar la hoja de ruta para explorar posible cooperación en materia de energía nuclear y tierras raras con los Estados Unidos.

En el encuentro estuvieron presentes, además, la directora de Gabinete, Carmen Minaya, y la encargada del Departamento de Relaciones Exteriores del MIREX, Brenda Rodríguez.

## **Embajada acompaña a magistradas dominicanas en Conferencia Pública sobre la protección judicial del derecho a la salud en Georgetown Law**

3 de diciembre de 2025 - La Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos participó este 3 de diciembre en la Conferencia Pública “La protección judicial del derecho a la salud: desafíos y oportunidades actuales”, organizada por el Instituto O’Neill para el Derecho y la Salud Nacional y Global de la Universidad de Georgetown, en el marco de la segunda edición de los Diálogos Judiciales sobre Salud y Derecho en América Latina y el Caribe.

En representación de la Embajada, asistió el primer secretario, encargado de la Sección de Asuntos Jurídicos, Pablo Asencio, para brindar acompañamiento institucional a las magistradas dominicanas Army Ferreira Reyes y María del Carmen Santana de Cabrera, ambas integrantes del Tribunal Constitucional de la República Dominicana, quienes figuraron entre las panelistas invitadas al diálogo de alto nivel.

Durante la conferencia, las magistradas compartieron perspectivas sobre el rol del Poder Judicial frente a los retos contemporáneos en la justiciabilidad del derecho a la salud, así como sobre la importancia de la protección constitucional en contextos de tensiones institucionales, presupuestarias y sociales en la región.

El evento reunió a jueces y juezas de altas cortes de Chile, Colombia, Ecuador, Honduras, México y la República Dominicana, promoviendo un intercambio especializado sobre los avances y desafíos comunes en materia de salud y derechos humanos.

## Embajada dominicana celebra exitoso Concierto de Navidad: *Christmas in Harmony*

7 de diciembre de 2025 - La Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos se enorgullece en anunciar la exitosa realización de su evento “*Christmas in Harmony: A Dominican Lyric Night*” en la iglesia Episcopal de St. John’s. La velada reunió a miembros de la comunidad diplomática y a funcionarios del gobierno estadounidense —incluyendo representantes de la Casa Blanca y del Departamento de Estado— para disfrutar de una noche de música clásica dirigida por los reconocidos artistas dominicanos Nathalie Peña-Comas (soprano) y Darwin Aquino (director), con la presentación especial en vivo de la Trinity Chamber Orchestra.

El concierto atrajo a una audiencia diversa y entusiasta de más de 250 invitados, incluyendo miembros de la diáspora dominicana en los EE. UU., amantes de la música clásica, y asistentes provenientes de distintas partes del mundo, como Egipto, México y Estados Unidos, país anfitrión de la Embajada. El evento también fue transmitido en vivo y seguido por más de 1,000 personas en la República Dominicana.

La velada reunió a destacados miembros del cuerpo diplomático, entre ellos: el Embajador de Bangladesh, Tareq Md. Ariful Islam; el Embajador de Ecuador, Pablo Zambrano; el Embajador de Panamá, José Miguel Alemán; la Embajadora de España, Ángeles Moreno Bau; el Ministro Consejero y Encargado de Negocios de Belice, Joshua Pott; la Ministra Consejera y Encargada de Negocios del Reino Hachemita de Jordania, Diana Al Hadid; el Ministro Consejero y Encargado de Negocios de Portugal, Pedro Carneiro; el Ministro Consejero y Encargado de Negocios de Rusia, Andrei Ledenev; así como oficiales políticos de las embajadas de Azerbaiyán y Brasil. También asistieron los cónsules generales de la República Dominicana en Los Ángeles, Alfonso Rodríguez Zorrilla, y en Filadelfia, Lourdes Herrera.

En sus palabras, la Embajadora María Isabel Castillo destacó el propósito de la noche: mostrar la riqueza cultural de la República Dominicana y su presencia en el mundo de la música clásica. Señaló que el país “tiene tanto que ofrecer, y ocupamos con orgullo un espacio en la escena clásica global gracias a artistas de renombre como Nathalie y Darwin, quienes representan a nuestra nación con excelencia.”

Las reacciones del público fueron sumamente positivas, con residentes de larga data en Washington calificando el evento como uno sin precedentes. Asimismo, tal como lo expresó la Primera Dama de la República Dominicana, Raquel Arbaje, en un mensaje especial transmitido durante el concierto, este evento marcó un momento significativo en los esfuerzos de diplomacia cultural de la Embajada, demostrando el talento artístico dominicano y el poder unificador de la música durante la temporada navideña.







## **Visita oficial del ministro de Energía y Minas, Joel Santos**

8 de diciembre de 2025 - La embajadora María Isabel Castillo acompañó al ministro de Energía y Minas de RD, Joel Santos, durante su visita oficial a Washington, D.C. en la cual asistió a varias reuniones en la Casa Blanca.

Sostuvieron una productiva reunión con Jarrod Agen, director ejecutivo del Energy Dominance Council de los Estados Unidos, en la que se abordaron posibles áreas de colaboración bilateral en materia energética y durante el encuentro, ambas partes coincidieron en la importancia de fortalecer la cooperación entre aliados para impulsar iniciativas orientadas a la seguridad energética.

Igualmente se reunieron con David Copley, asistente especial del presidente Trump y director senior para la Cadena de Suministro Global del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca. En esta reunión dialogaron acerca de las oportunidades de cooperación en la cadena de valor de minerales críticos, intercambio técnico y potenciales proyectos que fortalezcan la capacidad del país en exploración, procesamiento responsable y atracción de inversión especializada.

La delegación estuvo compuesta además por Manuel Enrique Tavares y la consejera Emilia Conde.



## **La Embajada de la República Dominicana en Washington participó por primera vez en la 12.ª edición de Winternational**

9 de diciembre de 2025 - La Embajada de la República Dominicana en Estados Unidos participó por primera vez en la 12.ª edición del mercado internacional Winternational, un evento multicultural que se celebra cada año en diciembre y que reúne a embajadas de todo el mundo con el objetivo de promover la diversidad cultural, las artes, la gastronomía y el turismo.

Este año, la República Dominicana presentó un stand que capturó de inmediato la atención del público. Los asistentes pudieron apreciar y comprar las carteras hechas a mano de la artesana Carolina Banks, así como los sombreros artesanales de la creadora Benny Yovanka Florenzán, ambas representantes de la riqueza artística del país.

Asimismo, el espacio exhibió la colección de los diseñadores dominicanos Raiza Bonaparte y Ramón Antonio Mejía, de The Capital Tailor Inc. Recientemente reconocidos por FIFA para vestir a los ejecutivos de la Selección Dominicana en la Copa Mundial 2026, su presencia en Winternational reforzó el impacto internacional del talento dominicano en la industria de la moda.

Más de mil quinientos visitantes disfrutaron de una degustación de Café Santo Domingo, uno de los productos más emblemáticos del país, que se posicionó como uno de los favoritos del público por su aroma y sabor característico. Asimismo, los visitantes tuvieron la oportunidad de ver muestras de Mamajuana Olé, Ron Brugal y Ron Barceló, y de cigarros Azul Turquesa. La presentación cultural estuvo a cargo del grupo Folklore Dominicano US, con presentaciones de merengue y bachata, llevando la esencia musical dominicana a un público internacional.

La embajadora María Isabel Castillo representó a la República Dominicana durante el cóctel ofrecido a los jefes de misión en el marco del evento, donde compartió con representantes diplomáticos y culturales de distintos países, resaltando el compromiso dominicano con la diplomacia pública y la promoción cultural.

La participación dominicana recibió una respuesta altamente positiva, destacándose la gran acogida, la alta visibilidad y los comentarios favorables de los asistentes, quienes valoraron la calidad, creatividad y diversidad de la oferta presentada.



## **Celebración de la tradicional fiesta para estudiantes dominicanos universitarios del área de Maryland, Washington, D.C. y Virginia**

9 de diciembre de 2025 - La embajadora María Isabel Castillo Báez y el personal de la Embajada compartieron con los estudiantes esta celebración, fortaleciendo los lazos con nuestra comunidad universitaria y reafirmando el compromiso de acompañarlos y apoyarlos en esta importante etapa de su formación académica.

Durante el encuentro, la Embajadora hizo entrega de cuatro reconocimientos al personal saliente de la misión diplomática, quienes han sido llamados a nuevas misiones: Anyris Pascual, Francis Morales, Silvestre Emmanuel Lora y Pilar Awad, agradeciendo su dedicación y valioso servicio.

Asimismo, se otorgaron cuatro certificados de culminación de pasantías a los estudiantes que formaron parte del programa de formación de la Embajada durante los últimos meses, reconociendo su esfuerzo y compromiso.

Una noche de unión, gratitud y celebración que reafirma el espíritu navideño y el orgullo de nuestra comunidad dominicana.



## **La embajadora Castillo Báez se reunió con el senador estadounidense Sheldon Whitehouse**

10 de diciembre de 2025 - La embajadora Castillo Báez se reunió con el senador estadounidense Sheldon Whitehouse, en un intercambio valioso para reafirmar los lazos entre ambos pueblos y el aporte de los dominicanos al servicio público en Rhode Island.

Ambos representantes dialogaron acerca de la sólida presencia de la comunidad dominicana en esa jurisdicción, particularmente su creciente participación en posiciones gubernamentales y de liderazgo público y sobre todo de las oportunidades de colaboración del país y el Congreso estadounidense.



## **Encuentro de mujeres del cuerpo diplomático y senadoras estadounidenses**

10 de diciembre de 2025 - La embajadora María Isabel Castillo Báez participó en la recepción organizada por el Comité de Relaciones Exteriores del Senado de los Estados Unidos en honor a las mujeres diplomáticas acreditadas en Washington, un espacio de reconocimiento de las mujeres en la diplomacia internacional.

La actividad fue auspiciada por las senadoras Susan Collins y Jeanne Shaheen, reafirmando el compromiso con la promoción del diálogo, la cooperación y el fortalecimiento del rol de la mujer en los espacios de toma de decisiones.



## **Potluck del Hemisferio Occidental ofrecido por el senador Bernie Moreno**

11 de diciembre de 2025 - La Embajada de la RD participó en el Potluck del Hemisferio Occidental ofrecido por el senador Bernie Moreno en el famoso salón Kennedy Caucus del Senado de los Estados Unidos de América.

Este espacio reunió a representantes de la región junto a varios senadores, incluyendo a James Risch, así como al invitado especial Chris Landau, subsecretario de Estado de los Estados Unidos.

Durante el encuentro se reafirmó el compromiso de continuar fortaleciendo la cooperación hemisférica en un ambiente de diálogo, comunidad y celebración cultural en el que asistentes degustaron platillos típicos de los países de la región.



## **Embajada participa en la Gala del 5to Aniversario de Genica Magazine en Washington D.C.**

14 de diciembre de 2025 - La Embajada de la República Dominicana en los Estados Unidos participó en la Gala del 5to Aniversario de Genica Magazine, el histórico GALA Hispanic Theatre, ubicado en el emblemático Teatro Tivoli, en la capital estadounidense. La Misión Diplomática estuvo representada por Pablo Asencio, primer secretario y encargado de la Sección de Asuntos Jurídicos, reafirmando el respaldo del Estado dominicano a las iniciativas que promueven el liderazgo, el emprendimiento y la visibilización del talento latino y de la comunidad dominicana en los Estados Unidos.

La velada reunió a destacadas figuras de los ámbitos empresarial, cultural, artístico y diplomático, en una noche caracterizada por la elegancia, el reconocimiento al compromiso social y la celebración de cinco años de impacto mediático de Genica Magazine. La ceremonia incluyó una alfombra roja y una entrega de premios que resaltó la excelencia y la contribución de líderes y emprendedores hispanos, con el apoyo de aliados estratégicos del sector creativo y empresarial.

Entre los momentos más destacados de la noche figuró la entrega del reconocimiento a la “Mujer del Año” a la embajadora Ana Irene Delgado, así como otros galardones otorgados a emprendedores y artistas emergentes que han contribuido de manera significativa al fortalecimiento de la comunidad latina.

La participación de la Embajada en este evento se enmarca en su compromiso con el fortalecimiento de los vínculos con la comunidad, el apoyo a espacios de promoción cultural y el reconocimiento de iniciativas que fomentan el empoderamiento, la innovación y el desarrollo comunitario.

Genica Magazine es una plataforma multimedia dedicada a resaltar historias de éxito, cultura y liderazgo dentro de la comunidad hispana en los Estados Unidos y a nivel internacional, sirviendo como punto de encuentro para líderes de pensamiento, emprendedores y agentes de cambio.



## **Embajada inicia implementación de Plan de Embajadas Verdes 2025-2026**

La Embajada de la República Dominicana da inicio al Plan de Implementación del Manual de Embajadas Verdes del MIREX 2025-2026, como parte de su compromiso institucional con la sostenibilidad ambiental y la acción climática. Este plan tiene como objetivo general reducir la huella ambiental de la misión diplomática, mediante una gestión más eficiente y responsable de los recursos, en alineación con la Guía de Embajadas Verdes del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Dominicana y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas.

Como acciones ejecutadas en esta primera etapa, la Embajada ha realizado el cambio de iluminación convencional a luces LED, contribuyendo a una mayor eficiencia energética y reducción del consumo eléctrico. Asimismo, se ha puesto en marcha un plan para la clasificación de residuos, orientado a mejorar la gestión de desechos sólidos, junto con medidas para minimizar el uso de impresoras, fomentando prácticas de trabajo más sostenibles y responsables con el medio ambiente.

De manera complementaria, se llevó a cabo un taller de concientización ambiental dirigido al personal de la misión, con el objetivo de fortalecer la cultura institucional en materia de sostenibilidad. Igualmente, se inició la implementación de un sistema de gestión documental, que permitirá reducir el uso de papel y optimizar los procesos administrativos. Las etapas restantes del plan continuarán desarrollándose durante el año 2026, consolidando el compromiso de la Embajada con una diplomacia más verde y sostenible.



Embajada de la República Dominicana  
en los Estados Unidos de América

---

Embassy of the Dominican Republic  
in the United States of America